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AOS DEZESSEIS DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS

NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM

SESSÃO  PRESENCIAL  DA  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  ARAUCÁRIA,  REALIZOU-SE  A

NONAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM

A  PRESENÇA  DOS  SEGUINTES  VEREADORES:  APARECIDO  RAMOS  ESTEVÃO,

CELSO NICÁCIO  DA SILVA,  FÁBIO  ALMEIDA  PAVONI,  IRINEU CANTADOR,  PEDRO

FERREIRA  DE  LIMA  (PEDRINHO  GAZETA),  RICARDO  TEIXEIRA  DE  OLIVEIRA,

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR EDUARDO RO-

DRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR

BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  INVOCOU  AS  BÊNÇÃOS  E  A  PROTEÇÃO  DE  DEUS  E

DECLAROU  ABERTA  A  SESSÃO.  INICIALMENTE,  O  SEGUNDO-SECRETÁRIO,

VEREADOR RICARDO  TEIXEIRA  FEZ  LEITURA DE  UM  VERSÍCULO  BÍBLICO E  NA

SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS

PARÁGRAFOS  DO  REGIMENTO  INTERNO,  FOI  DECLARADA  APROVADA.  EM

SEGUIDA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 102/2023,

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE LEI Nº 115/2023 E

147/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; PROJETO DE LEI

Nº  152/2023,  DE  AUTORIA  DOS  VEREADORES  PROFESSOR  VALTER  E  RICARDO

TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 159/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI;

INDICAÇÕES Nº  431/2023,  Nº  432/2023,  Nº  433/2023,  Nº  434/2023,  Nº  435/2023,  Nº

436/2023, Nº 437/2023, Nº 438/2023, Nº 439/2023, Nº 500/2023, Nº 501/2023, Nº 502/2023,

Nº  503/2023,  Nº  504/2023,  Nº  505/2023,  Nº  510/2023,  Nº  512/2023,  Nº  513/2023,  Nº

514/2023, Nº 515/2023, Nº 516/2023, Nº 518/2023 E Nº 519/2023, TODAS DE AUTORIA

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 448/2023 E Nº 449/2023, AMBAS

DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  VILSON  CORDEIRO;  INDICAÇÃO  Nº  462/2023,  DE

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 526/2023 E 527/2023,

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 607/2023 E

Nº 626/2023,  AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI;  INDICAÇÕES Nº

623/2023 E Nº 624/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS;

INDICAÇÃO  Nº  625/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR;

INDICAÇÕES Nº  628/2023,  Nº  629/2023,  Nº  630/2023,  Nº  631/2023,  Nº  633/2023,  Nº
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634/2023, Nº 635/2023, Nº 636/2023 E Nº 637/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR

PROFESSOR VALTER;  MOÇÃO  Nº  14/2023,  DE  AUTORIA  DO VEREADOR PASTOR

CASTILHOS E EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI Nº 36/2023, DE AUTORIA

DO  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA.  NA  SEQUÊNCIA,  O  PRIMEIRO-SECRETÁRIO,

VEREADOR  IRINEU  CANTADOR,  ANUNCIOU  AS  PROVIDÊNCIAS  DA  MESA.  NO

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O

VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE PARABENIZOU AOS GARIS PELA DATA DE

HOJE  EM  QUE  É  COMEMORADO  O  DIA  DESTES  PROFISSIONAIS.  ALÉM  DISSO,

AGRADECEU ÀS SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO, SAÚDE E OBRAS,  EM RAZÃO DA

CELERIDADE  NA  EXECUÇÃO  DOS  PEDIDOS  SOLICITADOS  ANTERIORMENTE,  OS

QUAIS FORAM ATENDIDOS.  POR ÚLTIMO, EXPLICOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO

PROJETO DE LEI Nº 84/2023 DE SUA AUTORIA EM CONJUNTO COM O VEREADOR

BEN HUR DE OLIVEIRA, REFERENTE AO DIREITO DE PROFESSORES E PEDAGOGOS

REALIZAREM A HORA ATIVIDADE EM CASA. EXPLICOU QUE, OBSERVOU OUTROS

MUNICÍPIOS RECONHECEREM E ADAPTAREM O CONTEÚDO DESTE PROJETO DE

LEI DESEMPENHADO NESTE LEGISLATIVO, POIS, DISSE QUE O MESMO BENEFICIA

TODO  O  SETOR  DA  EDUCAÇÃO.  O  VEREADOR  VAGNER  CHEFER  TAMBÉM

AGRADECEU ÀS SECRETARIAS DE OBRAS E SAÚDE, PORQUE, AS SOLICITAÇÕES

QUE  FORAM  FEITAS  ATRAVÉS  DAS  PROPOSIÇÕES  LEGISLATIVAS,  FORAM

ATENDIDAS.  O  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA,  FALOU  SOBRE  A  INDICAÇÃO  Nº

506/2023;  SOLICITAÇÃO  REALIZADA  PELOS  MORADORES  DO  BAIRRO  JARDIM

FONTE NOVA, OS QUAIS PEDIRAM REMANSO NA RUA JANDAIA DO SUL, ESQUINA

COM  RUA  JACAREZINHO.  APÓS,  DISSE  QUE  ARAUCÁRIA  TEM  UM  TRABALHO

DIFERENCIADO NO DESENVOLVIMENTO DA CIDADE, EM VIRTUDE DAS AÇÕES DO

SENHOR PREFEITO, HISSAM HUSSEIN DEHAINI. TAMBÉM, AGRADECEU AO SENHOR

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PELA EFICÁCIA NOS DIÁLOGOS

COM AS SECRETARIAS E PREFEITURA, POIS, DISSE QUE SEU TRABALHO TORNA

MAIS RÁPIDO À REALIZAÇÃO DOS PEDIDOS QUE A POPULAÇÃO ARAUCARIENSE

SOLICITA  AO  LEGISLATIVO.  NÃO  HAVENDO  MAIS  ORADORES  INSCRITOS,  NEM

ALGO A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES,  PASSOU-SE À ORDEM DO DIA:

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 269/2022 DE AUTORIA

DO  VEREADOR  SEBASTIÃO  VALTER  FERNANDES.  EMENTA:  “ESTABELECE  QUE

AGENTES  DE  ENDEMIAS  PODERÃO  ENTRAR  EM  IMÓVEIS  FECHADOS  OU

ABANDONADOS, PÚBLICOS OU PRIVADOS, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, QUANDO

VERIFICADA SITUAÇÃO DE IMINENTE PERIGO À SAÚDE PÚBLICA PELA PRESENÇA
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DE MOSQUITOS TRANSMISSORES DO VÍRUS ZIKA E DAQUELES CAUSADORES DE

DENGUE, FEBRE CHIKUNGUNYA E LEISHMANIOSE”. APROVADO PELA UNANIMIDADE

DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS.  SEGUNDA DIS-

CUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 270/2022 DE AUTORIA DO VEREADOR

EDUARDO  RODRIGO DE  CASTILHOS.  EMENTA:  “DISPÕE SOBRE A AFIXAÇÃO DE

PLACAS INFORMATIVAS NAS UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, A

RESPEITO DA AMAMENTAÇÃO DURANTE E APÓS A APLICAÇÃO DE VACINAS INJE-

TÁVEIS  EM  CRIANÇAS”.  APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS.  SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

DO PROJETO DE LEI N° 276/2022 DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRO FERREIRA DE

LIMA.  EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  A  REGULAMENTAÇÃO  DA  PROFISSÃO  DE

CONTADOR  DE  HISTÓRIAS  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO  PELA

UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES,  COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS.

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 38/2023 DE AUTORIA DO

VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA  DE  OLIVEIRA.  EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  A

NOMEAÇÃO DE LOGRADOURO PÚBLICO DE TIA LINDA, CONFORME ESPECIFICA”.

APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  NOVE

VOTOS FAVORÁVEIS.  SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N°

45/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO. EMENTA: “INS-

TITUI, NO ÂMBITO MUNICIPAL, A SEMANA DO PINHÃO”.  O VEREADOR APARECIDO

RAMOS,  PEDIU  O  APOIO  DE  TODOS  OS  VEREADORES  PRESENTES  PARA  A

VOTAÇÃO FAVORÁVEL DESTE PROJETO DE LEI.  APROVADO PELA UNANIMIDADE

DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS.  O  SENHOR

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU QUE OS PARECERES

DAS  COMISSÕES  PARA  OS  PROJETOS  DE  LEI  EM  PRIMEIRA  VOTAÇÃO  SE

ENCONTRAM  NO  PROGRAMA  DESTA  SESSÃO  PARA  CONHECIMENTO  DOS

VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N°

271/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR SEBASTIÃO VALTER FERNANDES. EMENTA:

“DISPÕE SOBRE A INCLUSÃO  NO  CALENDÁRIO  OFICIAL  DO  MUNICÍPIO  A  FEIRA

AGRO RURAL E TURÍSTICA DE ARAUCÁRIA (FEARA) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.

O VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA FEIRA

AGRO RURAL SER INSERIDA NO CALENDÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO. DISSE QUE

ESTE PROJETO DE LEI PROMOVERÁ A EXPOSIÇÃO DE MERCADORIAS DE PEQUE-

NOS PRODUTORES LOCAIS, CONTRIBUINDO PARA O CRESCIMENTO DO TURISMO E

CONSEQUENTE ARRECADAÇÃO DE RENDA PARA A CIDADE. DESSA FORMA PEDIU
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O APOIO DOS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DESTE PROJETO. O VEREADOR

IRINEU CANTADOR, PARABENIZOU AO VEREADOR PROFESSOR VALTER PELA INICI-

ATIVA  DE  CRIAR  ESTE  PROJETO  DE  LEI.  FALOU  QUE  A  PARTICIPAÇÃO  DESSE

EVENTO SERÁ DE GRANDE VALIA À POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA. DISSE QUE, EM

UMA CONVERSA COM A SECRETARIA DE AGRICULTURA DO MUNICÍPIO, A MESMA

MOSTROU TODO O TRABALHO QUE ESTÁ DESENVOLVENDO PARA O MUNICÍPIO. O

VEREADOR FÁBIO PAVONI, EXPLICOU QUE OS PRODUTOS EM QUE SÃO CULTIVA-

DOS ATRAVÉS DA AGRICULTURA FAMILIAR E O FOMENTO DO TURISMO RURAL EM

ARAUCÁRIA, GERARÃO MAIS EMPREGOS E RIQUEZAS PARA O MUNICÍPIO. DESSA

FORMA, DISSE QUE VOTARÁ FAVORÁVEL A ESTE PROJETO DE LEI. O VEREADOR

RICARDO TEIXEIRA, EXPLANOU QUE O REQUISITO MAIS IMPORTANTE PARA A CO-

MERCIALIZAÇÃO DOS ITENS DO PRODUTOR RURAL É A BOA ESTRUTURAÇÃO DO

INTERIOR DA CIDADE. EXEMPLIFICOU QUE A REGIÃO DEVE POSSUIR ESTRADAS

EM BOAS CONDIÇÕES PARA O DESLOCAMENTO E DISTRIBUIÇÃO DE SEUS PRODU-

TOS. INCLUIU QUE, ESTE TRABALHO DE ESTRUTURAÇÃO DO INTERIOR ESTÁ SEN-

DO BEM EXECUTADO NESTES ANOS DE MANDATO DO SENHOR PREFEITO, HISSAM

HUSSEIN DEHAINI.  O  SENHOR PRESIDENTE,  VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA,

AGRADECEU À SECRETÁRIA, SENHORA DAYANE NAVARRETE STALL, PELO ÓTIMO

TRABALHO QUE ESTÁ EXECUTANDO NA SECRETARIA DE AGRICULTURA DESTE MU-

NICÍPIO.  APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM

NOVE  VOTOS FAVORÁVEIS.  LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DA  EMENDA  AO

PROJETO  DE  LEI  N°  286/2022,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR.

EMENDA  APROVADA  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES  COM

NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS.  PRIMEIRA  LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO

PROJETO  DE  LEI  N°  286/2022,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR.

EMENTA: “INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DE AÇÕES PREVENTIVAS

À  DEPRESSÃO  E  SUICÍDIO  A  TODOS  OS  FUNCIONÁRIOS,  EDUCADORES  E

PROFESSORES  DE  CMEIS  E  ESCOLAS  DA  REDE  PÚBLICA  DO  MUNICÍPIO  DE

ARAUCÁRIA/PR”.  O VEREADOR PROFESSOR VALTER PARABENIZOU O VEREADOR

IRINEU CANTADOR PELA INICIATIVA DE CRIAR ESTE PROJETO DE LEI. EXPLICOU

QUE, SEM AS AÇÕES PREVENTIVAS À DEPRESSÃO, AS INSTITUIÇÕES PÚBLICAS DE

ENSINO PERMANECEM COM A AUSÊNCIA DOS PROFISSIONAIS E QUE DEVIDO AO

AFASTAMENTO  CONTÍNUO  DESTES,  CAUSADO  PELA  DEPRESSÃO  E  OUTROS

PROBLEMAS  PSICOLÓGICOS,  GERAM-SE  MAIS  GASTOS  PÚBLICOS  PARA  O

MUNICÍPIO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, COMENTOU QUE ESSAS QUESTÕES
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FAZEM PARTE DA VIVÊNCIA DOS PROFESSORES, EDUCADORES E PEDAGOGOS, E

QUE,  PERANTE  A  TODOS  OS  PROBLEMAS  QUE  ESTES  PROFISSIONAIS

NECESSITAM  SANAR,  PODEM  OCORRER  DISTÚRBIOS  PSICOLÓGICOS  NO

AMBIENTE  DE  TRABALHO.  POR  FIM,  DISSE  QUE  É  DE  EXTREMA  IMPORTÂNCIA

VALORIZAR A ROTINA DESSES FUNCIONÁRIOS E APOIÁ-LOS DE FORMA ASSÍDUA

PARA O DESENVOLVIMENTO E FUNCIONAMENTO DAS INSTITUIÇÕES. O VEREADOR

IRINEU CANTADOR AGRADECEU A INTERVENÇÃO DOS VEREADORES PROFESSOR

VALTER E RICARDO TEIXEIRA NAS DISCUSSÕES. DIANTE DISSO, DISSE QUE ESTES

ENTENDEM OS PROBLEMAS RELACIONADOS A ESTA ÁREA DE ATUAÇÃO E POR

FIM,  INCLUIU  SOBRE  A  EXTENSÃO  QUE ESTE  PROJETO  DE  LEI  TOMARÁ PARA

AMENIZAR AS DIFICULDADES QUE O SETOR DE EDUCAÇÃO ESTÁ PASSANDO. O SE-

NHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISCURSOU SOBRE A IM-

PORTÂNCIA DE ATENDER A NECESSIDADE DOS PROFISSIONAIS DA ÁREA DA EDU-

CAÇÃO, POR INTERMÉDIO DO TRABALHO DOS PROFISSIONAIS DA ÁREA DA SAÚDE.

TAMBÉM,  PARABENIZOU AO VEREADOR IRINEU CANTADOR PELA  INICIATIVA DE

CRIAR ESTE PROJETO DE LEI. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS.  PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 02/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR EDUARDO

RODRIGO  DE  CASTILHOS.  EMENTA:  “AUTORIZA  O  EXECUTIVO  A  INSTITUIR  O

PROGRAMA MUNICIPAL DE ALFABETIZAÇÃO DIGITAL  DA  TERCEIRA  IDADE  E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  O  VEREADOR PROFESSOR VALTER PARABENIZOU AO

VEREADOR PASTOR CASTILHOS PELA INICIATIVA DE CRIAR ESTE PROJETO DE LEI.

APÓS, CLASSIFICOU O ANALFABETISMO EM: ABSOLUTO, FUNCIONAL E VIRTUAL.

TAMBÉM DISSE QUE, O INVESTIMENTO ATRAVÉS DESTES PROGRAMAS, AUXILIAM

AS  PESSOAS  IDOSAS  QUE  POSSUEM  DIFICULDADE  EM  USAR  OS  SISTEMAS

DIGITAIS  E  NÃO  TÊM  ACESSO  ÀS  TECNOLOGIAS  PARA  AMPLIAR  SEUS

CONHECIMENTOS.  TAMBÉM,  SUGERIU A  CRIAÇÃO DE UMA BIBLIOTECA DIGITAL

COM  ACESSIBILIDADE  PARA  TODAS  AS  IDADES  POIS,  DISSE  QUE,  OS  JOVENS

PREFEREM LER CONTEÚDOS EM PLATAFORMAS DIGITAIS A LER CONTEÚDOS EM

PLATAFORMAS ANALÓGICAS.  O SENHOR PRESIDENTE,  VEREADOR BEN HUR DE

OLIVEIRA, EM RESPOSTA AO VEREADOR PROFESSOR VALTER, EXPLICOU QUE JÁ

EXISTE UM PROJETO DE SUA AUTORIA EM QUE CRIA A BIBLIOTECA DIGITAL NO

MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA.  ALÉM  DISSO,  AVERIGUOU  QUE  ESTA  LEI  FORA

SANCIONADA, NO DIA TRÊS DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM, SOB O

NÚMERO  TRÊS  MIL  SETECENTOS  E  NOVENTA  E  SEIS.  O  VEREADOR  RICARDO
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TEIXEIRA,  FALOU  QUE  EXISTE  UMA  PREDISPOSIÇÃO  DOS  CENTROS

EDUCACIONAIS ADERIREM ÀS PLATAFORMAS DIGITAIS. O VEREADOR PROFESSOR

VALTER, RETOMANDO A PALAVRA, FALOU QUE MUITAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO

NÃO POSSUEM ESTRUTURA PARA COMPORTAR UM LABORATÓRIO E QUE ESTES

PROJETOS DE LEI  QUE CONTRIBUEM COM A ACESSIBILIDADE DE INFORMAÇÃO

SÃO  UMA  EVOLUÇÃO  MUITO  IMPORTANTE  PARA  O  MUNICÍPIO.  O  SENHOR

PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  EXPLANOU  QUE  O  SENHOR

PREFEITO  HISSAM  HUSSEIN  DEHAINI  TEM  UMA  META  DE  CONSTRUIR  DEZ

ESCOLAS NESTE MUNICÍPIO E INCLUSIVE, FALOU QUE OS ESPAÇOS VIRÃO COM

BIBLIOTECA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM

NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS.  PRIMEIRA  LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO

PROJETO DE LEI N° 11/2023 DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER JOSÉ CHEFER.

EMENTA: “INSTITUI O PROGRAMA PEQUENOS ATLETAS NAS ESCOLAS”. APROVADO

PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  NOVE  VOTOS

FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N°

20/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE

A  IMPLEMENTAÇÃO  DO  PROGRAMA  DE  PREVENÇÃO,  DIAGNÓSTICO  E

TRATAMENTO DA DEPRESSÃO PÓS-PARTO NO ÂMBITO DA REDE MUNICIPAL DE

SAÚDE  DE  ARAUCÁRIA”.  O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE

OLIVEIRA,  COMENTOU  QUE  NESTE  PERÍODO  PÓS-PANDÊMICO  É  DE  EXTREMA

IMPORTÂNCIA A IMPLEMENTAÇÃO DE UM PROGRAMA DE PREVENÇÃO PARA DAR

ASSISTÊNCIA  ÀS  MULHERES  QUE  SOFREM  DE  DEPRESSÃO  PÓS-PARTO.

APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  NOVE

VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE

LEI N° 31/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO. EMENTA:

“INSTITUI O DIA MUNICIPAL DE CONSCIENTIZAÇÃO DO COMBATE AO FEMINICÍDIO

NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS, DESCREVEU E

EXEMPLIFICOU O QUE CONSISTE O CRIME DE FEMINICÍDIO, BEM COMO, ALERTOU

AS MULHERES QUE SOFREM COM A VIOLÊNCIA FÍSICA, PSICOLÓGICA OU MORAL A

DENUNCIAR  SEUS  ALGOZES,  POR  MEIO  DOS  ÓRGÃOS  CAPACITADOS  PARA

ATENDÊ-LAS.  TAMBÉM, PARABENIZOU A SENHORA RAQUEL NORBERTO RIBEIRO

FERREIRA, A QUAL, POSSUI A FUNÇÃO DE PROCURADORA DA MULHER DA CÂMA-

RA  MUNICIPAL  DE  ARAUCÁRIA.  PARA  TERMINAR,  O  VEREADOR  APARECIDO

RAMOS,  PEDIU  O  APOIO  DE  TODOS  OS  VEREADORES  PRESENTES  PARA  A

VOTAÇÃO  FAVORÁVEL  DESTE  PROJETO  DE  LEI.  O  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI
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PARABENIZOU AO VEREADOR APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA DE CRIAR ESTE

PROJETO DE LEI. TAMBÉM INFORMOU QUE A CIDADE DE ARAUCÁRIA POSSUI UMA

REDE DE  PROTEÇÃO  EXTENSA  CONTRA  A  VIOLÊNCIA  FEMININA,  ASSIM  COMO,

CITOU ALGUNS ÓRGÃOS COMPETENTES QUE CONTRIBUEM COM A SEGURANÇA

DESSAS  MULHERES:  PATRULHA  MARIA  DA  PENHA,  CONSELHO  TUTELAR,

PROCURADORIA DA MULHER DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA E CENTRO DE

REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA À MULHER. DISSE QUE, TODA ESSA REDE É APTA

EM FAZER AMPARO PSICOLÓGICO, VISITAÇÕES E LIGAÇÕES PARA ACOMPANHAR

O ESTADO FÍSICO, MORAL E PSICOLÓGICO DAS VÍTIMAS E AINDA, PROTEGÊ-LAS E

ORIENTÁ-LAS  SOBRE  SEUS  DIREITOS.  O  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR

PARABENIZOU  AO  AUTOR  DO  PROJETO  DE  LEI  E  EXPLANOU  ACERCA  DA

IMPORTÂNCIA DA DIVULGAÇÃO DO COMBATE AO FEMINICÍDIO E DAS REDES DE

APOIO POIS, OBSERVA QUE, MUITAS MULHERES TÊM DIFICULDADE EM DENUNCIAR

SEUS AGRESSORES,  POIS,  POSSUEM  MEDO  DE SOFRER MAIS  VIOLÊNCIA  POR

EXERCER  SEUS  PRÓPRIOS  DIREITOS,  À  MEDIDA  QUE,  TAMBÉM,  PODEM

DESCONHECER  PARCIALMENTE  COMO  É  O  TRABALHO  DE  ACOMPANHAMENTO

DESSAS REDES DE APOIO. O SENHOR VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM

PARABENIZOU AO VEREADOR APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA DE CRIAR ESTE

PROJETO DE LEI. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES,

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO

PROJETO DE LEI N° 36/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DE

OLIVEIRA.  EMENDA  APROVADA  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 36/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO

TEIXEIRA DE OLIVEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A NOMEAÇÃO DE LOGRADOURO

PÚBLICO,  NO  BAIRRO  GUAJUVIRA,  DE  RUA  ADEMIR  MARTINS  DA  CRUZ,

LOCALIZADA NA  ÁREA  RURAL  DO MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA.  APROVADO  PELA

UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES,  COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS.

NA SEQUÊNCIA,  PROCEDEU-SE A LEITURA,  DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO

DAS  SEGUINTES  PROPOSIÇÕES:  INDICAÇÕES  N°  446/2023,  Nº  447/2023  E  Nº

534/2023,  TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO N°

466/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  APARECIDO  RAMOS;  INDICAÇÕES  Nº

506/2023, Nº 507/2023 E Nº 509/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO

TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 520/2023, Nº 521/2023, Nº 523/2023 E Nº 525/2023, TODAS

DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  VAGNER  CHEFER;  INDICAÇÕES  Nº  530/2023,  Nº
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531/2023 E Nº 532/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA;

INDICAÇÕES N°  545/2023,  N°  546/2023,  N°  547/2023,  N°  552/2023,  N°  603/2023,  N°

604/2023  E  N°  606/2023,  TODAS  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI;

INDICAÇÕES N°  554/2023,  N°  557/2023,  N°  558/2023,  N°  559/2023,  N°  562/2023,  N°

565/2023 E N° 566/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER;

INDICAÇÕES N° 574/2023, N° 575/2023, N° 576/2023, N° 577/2023, N° 578/2023 E N°

602/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR;  INDICAÇÕES N°

599/2023  E  N°  611/2023,  AMBAS  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  CELSO  NICÁCIO;

INDICAÇÕES  N°  600/2023,  N°  601/2023  E  N°  622/2023,  TODAS  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  O  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR,  COMENTOU

SOBRE  DUAS  INDICAÇÕES  DE  SUA  AUTORIA.  A  PRIMEIRA  CONCERNENTE  À

REALIZAÇÃO  DE  UM  ESTUDO  PARA  A  INSTALAÇÃO  DE  UMA  PRAÇA  DE

ALIMENTAÇÃO OU QUIOSQUE NO PARQUE CACHOEIRA. DISSE QUE É NECESSÁRIO

ESTA  INSTALAÇÃO,  DEVIDO  AO  FLUXO  DE  PESSOAS  QUE  PASSEIAM  E  FAZEM

EXERCÍCIO  FÍSICO  NO  LOCAL,  CONTUDO,  NÃO  ENCONTRAM  UM  ESPAÇO

ADEQUADO PARA ALIMENTAR-SE. A SEGUNDA É REFERENTE ÀS INSTALAÇÕES DE

PLACAS  INDICATIVAS  DO  ROTEIRO  RURAL  “CAMINHOS  DO  GUAJUVIRA”,  ONDE,

DISSE  QUE,  O  PEDIDO  FAZ-SE  NECESSÁRIO  EM  RAZÃO  DA  FALTA  DE  PLACAS

INDICATIVAS NA CIDADE. MANIFESTOU QUE É IMPORTANTE QUE O PREFEITO E AS

SECRETARIAS DE AGRICULTURA E TURISMO VIABILIZEM ESSAS PLACAS PARA QUE

OS  VISITANTES  CONSIGAM  IDENTIFICAR  COM  MAIS  FACILIDADE  AS  ROTAS  DO

CIRCUITO  “CAMINHOS  DO  GUAJUVIRA”.  O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER

TAMBÉM COMENTOU SOBRE DUAS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA. A PRIMEIRA É

REFERENTE AO CEMITÉRIO MUNICIPAL JARDIM INDEPENDÊNCIA.  FALOU QUE,  É

IMPRESCINDÍVEL  FINALIZAR  A  CONSTRUÇÃO  DO  MURO  DESTE  CEMITÉRIO,

PORQUE MUITAS PESSOAS ESTÃO USANDO O ESPAÇO COMO VIA DE CIRCULAÇÃO

E  TRAZENDO  PREJUÍZOS  AOS  PROPRIETÁRIOS  DOS  TÚMULOS.  A  SEGUNDA

INDICAÇÃO  É  CONCERNENTE  À  AMPLIAÇÃO  DAS  CAPELAS  MORTUÁRIAS  DO

CEMITÉRIO MUNICIPAL JARDIM INDEPENDÊNCIA, VISTO QUE, A CIDADE ESTÁ EM

CONSTANTE CRESCIMENTO E AS CAPELAS NÃO COMPORTAM DEVIDAMENTE OS

FAMILIARES PARA REALIZAR O VELÓRIO DE SEUS ENTES QUERIDOS. O VEREADOR

IRINEU CANTADOR, EM APARTE CONCEDIDO, NO QUE CONCERNE AO CEMITÉRIO

MUNICIPAL  JARDIM  INDEPENDÊNCIA,  EXPLANOU  QUE  AS  RECLAMAÇÕES  DA

POPULAÇÃO  ARAUCARIENSE  SÃO  INTENSAS  EM  RELAÇÃO  ÀS  INVASÕES  DOS

CEMITÉRIOS  E  ÀS  DEPREDAÇÕES  DOS  TÚMULOS,  PORTANTO,  DISSE  QUE
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NECESSITA TOMAR ALGUMA PROVIDÊNCIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR

BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  EM  RESPOSTA  AO  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR,

ORALMENTE,  FEZ  UM  CONVITE  AO  SECRETÁRIO  DE  MEIO  AMBIENTE  E  AO

SECRETÁRIO  DE  SEGURANÇA  DE  ARAUCÁRIA  E  INCLUIU  QUE,  OFICIALMENTE

REDIGIRÁ  UM  DOCUMENTO  OFICIAL  CONVOCANDO  ESTAS  SECRETARIAS  A

COMPARECEREM NA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, PARA QUE ATRAVÉS DE

UMA REUNIÃO, ENCONTRE-SE MEIOS PARA A RESOLUÇÃO DESSA PROBLEMÁTICA

REFERENTE ÀS DEPREDAÇÕES QUE ACONTECEM NO CEMITÉRIO. O VEREADOR

FÁBIO PAVONI, FALOU QUE CRIOU UMA INDICAÇÃO PARA FAZER UM ESTUDO DE

VIABILIDADE PARA INSTALAÇÃO DE CÂMERAS NO CEMITÉRIO MUNICIPAL JARDIM

INDEPENDÊNCIA. ALÉM DISSO, CITOU O CASO DE UMA OUTRA INDICAÇÃO, DE SUA

AUTORIA  QUE  COMPREENDIA  UM  PROJETO  DE  ILUMINAÇÃO  NO  PARQUE

CACHOEIRA,  QUE  FORA  PEDIDO  À  SECRETARIA  DE  MEIO  AMBIENTE.

EXEMPLIFICOU QUE, APÓS TER SIDO INSTALADO LUZES NO PARQUE CACHOEIRA

HOUVE UMA REDUÇÃO NOS ATOS DE VANDALISMO, À VISTA DISSO, O VEREADOR

FÁBIO PAVONI ACREDITA QUE ESTE MESMO PROJETO DE ILUMINAÇÃO DEVE SER

FEITO  NO  CEMITÉRIO  MUNICIPAL  JARDIM  INDEPENDÊNCIA.  EXPRESSOU  QUE,

LOCAL QUE ESTÁ ABANDONADO OU MALCUIDADO, ENCONTRA-SE DESPROTEGIDO.

POR  FIM,  FALOU  SOBRE  A  ÚLTIMA  INDICAÇÃO  REFERENTE  AO  ESTUDO  DE

VIABILIDADE  PARA  INSTALAÇÕES  DE  ARES-CONDICIONADOS  NAS  SALAS  DOS

PROFESSORES E SALA DA DIREÇÃO DOS CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO

INFANTIL.  O  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA,  FALOU  QUE  HÁ  CERCA  DE  SEIS

MESES REDIGIU UM REQUERIMENTO, IGUALMENTE ALUSIVO ÀS MELHORIAS QUE

PRECISAVAM  SER  REALIZADAS  NO  CEMITÉRIO  JARDIM  INDEPENDÊNCIA  E  QUE

POSTERIORMENTE,  CONSTATOU-SE  QUE  OS  PROBLEMAS  NÃO  FORAM

SOLUCIONADOS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM

RESPOSTA AO VEREADOR PEDRINHO GAZETA, QUESTIONOU PARA QUAL ÓRGÃO

FORA SOLICITADO OS PROBLEMAS QUE NECESSITAVAM DE RESOLUÇÃO,  PARA

QUE, ULTERIORMENTE, PUDESSE REIVINDICAR O CONTEÚDO REQUERIDO. DESSA

FORMA, O VEREADOR PEDRINHO GAZETA RESPONDEU QUE SOLICITOU PARA A

PREFEITURA. APÓS, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA

AGRADECEU  PELAS  INFORMAÇÕES  REPASSADAS  DO  VEREADOR  PEDRINHO

GAZETA E  INCLUIU QUE,  O SENHOR PREFEITO HISSAM HUSSEIN DEHAINI  ESTÁ

DEMANDANDO  MAIS  AÇÃO  DA  SECRETARIA  DE  SEGURANÇA  PARA  TODO  O

MUNICÍPIO, PARA QUE A POPULAÇÃO TENHA MAIS TRANQUILIDADE. O VEREADOR
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RICARDO TEIXEIRA, COMENTOU QUE AS CAPELAS MORTUÁRIAS DO CENTRO E DO

CEMITÉRIO  JARDIM  INDEPENDÊNCIA,  JÁ  FORAM  REFORMADAS  E  NESTES

ESPAÇOS  FORAM  INSERIDOS  ARES-CONDICIONADOS.  DISSE  TAMBÉM  QUE,  É

ESSENCIAL  AMPLIÁ-LAS  E  DISPONIBILIZÁ-LAS  MAIS  SEGURANÇA,  CONTUDO,  É

IMPORTANTE  CITAR  AS  REESTRUTURAÇÕES  QUE  JÁ  ACONTECERAM

RECENTEMENTE,  GRAÇAS,  TAMBÉM,  AO  TRABALHO  DA  SECRETARIA  DE  MEIO

AMBIENTE.  TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS

VEREADORES PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO

E VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº  08/2023,  DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI;

APROVADA  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  NOVE

VOTOS  FAVORÁVEIS.  FINDADA  A  ORDEM  DO  DIA,  PASSOU-SE  AO  ESPAÇO  DE

EXPLICAÇÃO PESSOAL, ONDE FEZ USO DA PALAVRA, INICIALMENTE, O VEREADOR

APARECIDO  RAMOS,  QUE DESEJOU FELIZ  DIA  DAS MÃES.  O  VEREADOR  FÁBIO

PAVONI,  EXPLICOU  QUE,  EM  VIRTUDE  DA  INVESTIGAÇÃO  POR  SUPOSTAS

IRREGULARIDADES DO PROGRAMA “ARMAZÉM DA FAMÍLIA”, ACONTECERÁ NESTE

MUNICÍPIO, O LANÇAMENTO DO PROGRAMA “PRATO CHEIO”, O QUAL, ATENDERÁ

AS  FAMÍLIAS  DE  BAIXA  RENDA.  TAMBÉM,  PARABENIZOU  A  SECRETARIA  DE

ASSISTÊNCIA SOCIAL, A QUAL, DISSE QUE ESTÁ SEMPRE SOLÍCITA ÀS QUESTÕES

DE VULNERABILIDADE SOCIAL NO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR

BEN HUR DE OLIVEIRA, QUESTIONOU ACERCA DO TEMPO QUE FORA CONSTITUÍDA

A COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO E DO CASO DAS IRREGULARIDADES

APONTADAS,  EM  QUE AINDA NÃO SE  OBTEVE UM  DESFECHO.  APÓS,  SUGERIU

PARA  QUE,  OS  SENHORES  VEREADORES  QUE  PARTICIPARAM  DESTA  C.P.I

SOLICITASSEM EXPLICAÇÕES ACERCA DESTA INVESTIGAÇÃO. O VEREADOR FÁBIO

PAVONI,  DISSE  QUE  NA  COMISSÃO  PARLAMENTAR  DE  INQUÉRITO  FORAM

CONSTATADAS  ALGUMAS  IRREGULARIDADES,  ONDE,  ENCONTRAM-SE  NO

RELATÓRIO FINAL, O QUAL ESTÁ EM PUBLICIDADE E TRANSPARÊNCIA PARA QUE A

POPULAÇÃO POSSA TER ACESSO AO DOCUMENTO. PARA CONCLUIR, DISSE QUE

ESTE LEGISLATIVO CUMPRIU COM SUA PARTE NA INVESTIGAÇÃO E QUE O CASO

FOI REPASSADO AO MINISTÉRIO PÚBLICO PARA QUE O ÓRGÃO POSSA TOMAR AS

PROVIDÊNCIAS CABÍVEIS CONCERNENTES À INVESTIGAÇÃO, DA MESMA MANEIRA

QUE, INFORMOU QUE ESTÁ AGUARDANDO O RESULTADO DE TODO O PROCESSO. 

O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER,  EXPLANOU  QUE  POSSUÍA  A  FUNÇÃO  DE

RELATOR  NESTA  INVESTIGAÇÃO,  ASSIM  COMO,  ENCAMINHOU  TODAS  AS

IRREGULARIDADES AO MINISTÉRIO PÚBLICO. DISSE TAMBÉM, QUE ESTA CASA DE
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LEIS CUMPRIU COM SUA PARTE NA INVESTIGAÇÃO E QUE ESTÁ AGUARDANDO A

CONCLUSÃO DO PODER JUDICIÁRIO, SE, SOB ESTAS CIRCUNSTÂNCIAS HOUVE OU

NÃO CULPADOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, COMENTOU QUE AS QUESTÕES

ALUSIVAS  AO  INQUÉRITO  NECESSITAM  TRAZER  RESPOSTAS  CÉLERES  À

SOCIEDADE  E  SOBRETUDO,  TRANSPARECER  À  QUEM  COMETEU  TAIS

IRREGULARIDADES.  DISSE  QUE,  SE  O  CASO  ENCONTRA-SE  NO  MINISTÉRIO

PÚBLICO É PRECISO AVERIGUAR COMO ESTÁ O ANDAMENTO DO PROCESSO. O

VEREADOR VAGNER CHEFER, FALOU SOBRE UMA INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA EM

QUE FOI ATENDIDA, DESSA FORMA AGREDECEU AO SENHOR PREFEITO HISSAM

HUSSEIN  DEHAINI  E  À  SECRETARIA  DE  URBANISMO  DE  ARAUCÁRIA.  TAMBÉM

FALOU QUE VISITOU A ESCOLA DELANI APARECIDA ALVES, NO BAIRRO JARDIM SOL

NASCENTE  E,  POR  FIM,  PARABENIZOU  AO  TRABALHO  DE  TODOS  OS

PROFISSIONAIS, POR SUAS DEDICAÇÕES QUE FAZEM COM QUE A INSTITUIÇÃO DE

ENSINO FUNCIONE. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE,

VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  APÓS  AS  CONSIDERAÇÕES  FINAIS,

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 
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